

ESCUELA: C.E.N.S Nº 210

PROFESORAS: Martín Olivares – Guillermo Castro

Curso: 2do año 2da y 4ta división:

ESPACIO CURRICULAR: ADMINISTRACIÓN DE MUTUALIDADES

TÍTULO DE LA PROPUESTA: “Conociendo dos mutualidades de nuestro país”

MUTUAL SENTIMIENTO

Esta organización tiene su sede en Av. Federico Lacroze 4181, en la estación Lacroze del Ferrocarril General Urquiza, en la Ciudad de Buenos Aires.

La mutual (www.mutualsentimiento.org.ar) fue creada en 1998 por un grupo de personas que estuvieron exiliadas durante las dictaduras militares, con el propósito de contribuir a reparar el deterioro de la trama social, económica y política de nuestro país.

La mutual reafirma los valores de la solidaridad, la cooperación entre iguales y el apoyo desinteresado. En sus inicios se ocuparon del área de salud, inaugurando una Farmacia Mutual de Remedios Genéricos y organizando un Centro de Atención Primaria y Salud Comunitaria. Con la consigna “La salud no es una mercancía”, con aranceles accesibles basados en el principio mutualista de una contribución acorde con los servicios a recibir.

Con el correr del tiempo los asociados, receptivos a otras necesidades de la Comunidad y a sugerencia de representantes de ella, comenzaron a gestionar otros emprendimientos:

El Galpón: un Centro Comunal de Abastecimiento abierto al público en general, donde se pueden adquirir productos orgánicos, sin agrotóxicos, directamente del productor al consumidor.

Este Centro funciona al lado del edificio de la Mutual Sentimiento, en un antiguo galpón ferroviario que ha sido acondicionado para su actual uso.

El Galpón fue inaugurado el 10 de noviembre de 2005 y es considerado el Primer Centro de ventas de productos orgánicos sin intermediarios. En su acto inaugural se realizaron dos ceremonias: la bendición de las instalaciones por un sacerdote católico, y la Ceremonia de la Pachamama, en la cual los productores agradecieron los frutos que brinda la tierra.

Entre otros productos se ofrece: yerba mate Titrayjú (perteneciente al MAM, Movimiento Agrario de Misiones, (www.titrayju.com.ar), variedades de queso de cabra, jalea real, hierbas aromáticas medicinales, huevos de campo, conejos, vinos artesanales, frutas

verduras frescas, abonos orgánicos, y hasta productos a base de ajo, como una loción acondicionadora para cabellos con pediculosis. (www.ajosgeomilenium.com).

Los productores asociados en El Galpón no se rigen por las leyes de la oferta y la demanda que gobiernan el mercado, ellos establecen un “precio justo” manteniéndolo durante la temporada, sin especular con el exceso o la escasez de la producción, para variar su precio. El principio mutualista de “integración para el desarrollo” está presente primordialmente en este emprendimiento, ya que en casi todos los casos y a los efectos de ahorrar costos de transporte desde la provincia, los productores “vendedores” representan a muchos otros productores asociados que confían a aquellos su comercialización.

Otros proyectos son realizados por la Mutual Sentimiento, vinculados a satisfacer necesidades expresivas y lúdicas e inspirados por el principio mutualista de “educación y capacitación social y mutual”:

La Biblioteca Popular "**Hosmar Turco Valderrama**", está en formación y tratará de ser un espacio de consulta de estudiantes de todos los niveles. Adultos 2000, la mutual es sede del proyecto de estudios de educación a distancia para adultos en convenio con el gobierno de la Ciudad.

La **Juegoteca**, también en convenio con el gobierno de la Ciudad, es un lugar pensado para que los chicos puedan jugar con tranquilidad y seguridad, acompañados por docentes que los ayudan, les enseñan y los cuidan.

La **Radio Libre-FM 99.3 MHz**, transmite programas de interés comunitario, con propuestas alternativas a las de los medios masivos de la radiodifusión. Proyecto Micrófono y escenario gratuito, con el auspicio de la Secretaría de Cultura de la Nación la mutual organizará eventos artísticos abiertos y totalmente gratuitos.

La Universidad del Pueblo, es un proyecto para la creación de una Universidad Popular diseñado en conjunto con la Asociación del Movimiento Nacional de Empresas Recuperadas. Uno de sus objetivos principales es: desarrollar a partir de la experiencia del Movimiento de Empresas Recuperadas un sector de producción social a través de nuevos saberes que permitan luego capacitarse e incluir, a través de una formación orientada a la creación de emprendimientos autogestionados, a otros hombres y mujeres desocupados. Este objetivo está íntimamente ligado a los principios 6º y 7º del mutualismo: educación y capacitación mutua; y la integración para el desarrollo.

Además, la Mutual realiza un trabajo social brindando Asesoramiento jurídico sobre temas civiles, laborales y penales a través un grupo de abogados con un fuerte compromiso social.

ASOCIACION MUTUAL DE PROTECCION FAMILIAR

En el año 1968, un grupo de visionarios, a quienes habían unido treinta años de labor en el Correo, encontraron que su espíritu solidario podía encaminarse a través del Mutualismo. Fundaron con escasos recursos y mucho entusiasmo, la Mutual de Empleados de Correo y Telecomunicaciones que en poco tiempo superó los 10.000 asociados.

En 1994, frente a una crisis que pone en riesgo la permanencia de la mutual, un grupo de personas asociadas a la Mutual de Correo y Telecomunicaciones, funda la Asociación Mutual de Protección Familiar, que trabajará junto a aquella con una concepción de mutual “abierta”, en el sentido de que albergará en su seno a todo aquel que desee participar de una asociación solidaria y comparta sus valores y principios.

A partir de su nacimiento, se realizó un proceso de adaptación a los nuevos tiempos actualizándose la gestión y la estructura, se crearon delegaciones y anexos en todo el país gracias a la concurrencia del esfuerzo de antiguos empleados del Correo y se modernizaron los sistemas operativos a través del uso de la informática.

En la actualidad, el progreso sigue siendo sostenido y creciente. Posee un padrón societario superior a las 60.000 familias asociadas. Además, encarnando el séptimo principio mutualista de Integración para el desarrollo, participa en el mutualismo argentino en entidades nacionales federativas y en toda América, a través de una Entidad creada por su iniciativa: la Organización de Entidades Mutuales de las Américas (ODEMA).

También en el orden internacional realizó acercamientos con entidades sin fines de lucro como la Fundación “Safer África”, con el propósito de compartir y enriquecer proyectos de índole social.

Solidaridad, Honestidad, Idoneidad y Organización La Institución despliega su actividad guiada por una serie de valores fundantes, siendo primordial la solidaridad entre sus asociados y la comunidad toda, utilizando procedimientos transparentes que permitan obrar

con eficiencia, impulsando cambios que generen nuevos servicios o mejoren los actuales y trabajando con calidad humana en todo el ámbito de la Mutual.

Instituto de Capacitación y Formación Mutua La Mutual considera que la capacitación, tanto en el área personal como laboral, es fundamental para toda persona, es por eso que incorporando el sexto principio mutualista de “Educación y capacitación social y mutua”, decidió crear el Instituto de Capacitación Mutua que comenzó a funcionar los primeros meses del año 2003.

Con esta iniciativa la Mutual pretende alcanzar un alto grado de perfeccionamiento en su desarrollo profesional, así como desarrollar acciones que promuevan y consoliden el espíritu solidario no sólo entre los miembros de la mutua, sino también en la comunidad educativa y en la sociedad en general.

La prestación de servicios como propósito de la actividad mutua

Sabemos que la esencia y motor del Mutualismo es poder resolver las necesidades de los asociados a través de la creación de servicios y es así que esta Institución se caracteriza por el desarrollo permanente de los mismos. Las particularidades de algunos de ellos demuestran su alineamiento con los valores y principios fundamentales del mutualismo.

En el caso del servicio de Medicina Familiar se pone el acento en el valor integral de la persona.

Con una visión particular del cuidado de la salud, tomando al paciente como un individuo dentro de su contexto familiar y social, para brindarle un acompañamiento permanente de contención, cuidado y prevención a lo largo del complejo proceso de salud enfermedad.

El principal objetivo es evitar la manifestación de enfermedades o minimizar sus consecuencias, a través de un proceso de acompañamiento basado en la mutua confianza entre el médico de familia y el asociado.

El servicio adopta el Modelo Biopsicosocial de la Salud que entiende a la Salud y la Enfermedad como un conjunto Por lo cual es necesario cuidar la Salud (prevención y promoción) y no solo curar la Enfermedad. Siendo vital considerar los distintos aspectos psicológicos, sociales, culturales que influyen en el estado de salud del individuo. Por este motivo los equipos de profesionales pertenecen a múltiples disciplinas (médico de familia; trabajadora Social; psicólogos, etc.) y se coordinan con el objetivo de mejorar la Calidad de Vida de los asociados, ofreciéndoles un Sistema de Atención de la Salud que sea eficaz, equitativo y promueva el desarrollo social.

Una característica que distingue a esta mutual, es la participación de numerosas Trabajadoras sociales profesionales que conformando el Servicio Social de la Mutual trabajan regionalmente acompañando y elaborando proyectos en beneficio de los asociados. Por ejemplo, el “Programa de Mejoramiento de la Calidad de Vida”, que propicia un espacio de participación de los socios y de la comunidad en general en el ámbito de la Mutual realizando encuentros de diferente índole. En las primeras instancias de los encuentros, un profesional especializado diserta acerca del tema convocante del día, como por ejemplo nutrición, vínculos familiares, recreación, memoria, etc. En una segunda instancia se realizan trabajos grupales donde se intercambian experiencias e inquietudes en relación con el tema. La última instancia implica el desarrollo de las conclusiones del grupo junto con el coordinador.

Por otro lado, se coordina también desde este Servicio, el “Fondo Solidario” que tiene como finalidad otorgar asistencia en los casos en que concurren causas extraordinarias, que normalmente no pueden ser atendidos por las prestaciones y coberturas ordinarias de la Entidad.

Este medio de ayuda contempla eventos de real infortunio, como suele suceder cuando catástrofes naturales de imposible prevención (inundaciones, movimientos sísmicos, tornados, etc.) producen daños de dimensiones extraordinarias y también, para paliar gastos originados por afecciones de salud, que superen el reconocimiento de la obra social que atienda a los involucrados.

Siendo coherentes con el sexto principio mutualista de “Educación y capacitación social y mutual”, la mutual acompaña a sus asociados para que los mismos puedan reinsertarse

laboralmente o utilizar su tiempo libre a través de “Programas de capacitación ocupacional”. Asimismo se apoya la formación en sus diferentes niveles mediante “Ayudas por escolaridad primaria, Becas Secundarias y Universitarias”, y ofreciendo una Biblioteca con 12.000 ejemplares, distribuidos en libros de Literatura General y Libros de texto.

Además, se protege a la familia a través de una gama de Subsidios, que van desde el nacimiento, el casamiento, los casos de discapacidad y fallecimiento del asociado.

Por otro lado y con el propósito de lograr una comunicación fluida con sus asociados la Mutual cuenta con un área de Prensa, la que lleva adelante distintas acciones: como la publicación del “Correo solidario” diario mensual que llega al hogar de cada asociado, el desarrollo y mantenimiento de una página web de la Mutual (www.ampf.org.ar) y tiene el proyecto de montar una imprenta mutual.

Finalmente es destacable que en el año 2005, debido al gran crecimiento de la Institución esta Mutual logró comprar un nuevo inmueble ubicado en J. D. Perón Nº 1391/95/99 esquina Uruguay, lindante con el que ocupa la sede central. Este paso contribuye a mejorar las comodidades necesarias para la actividad de la entidad en el futuro cercano y al mismo tiempo, consolida aún más el rol social de la mutual a través de un progreso patrimonial significativo

Actividad: Luego de una lectura comprensiva de las dos mutuales realiza un cuadro comparativo entre las mismas con los siguientes ítems.

- Donde funcionan y desde que año.
- A que se dedica cada una
- Cuales principios del mutualismo observas en cada una de ellas
- Que propósitos o deseos tienen o no de acuerdo a la lectura.

Recuerda enviar las guías a tu profesor, vamos queda poco!!!

Directora: Lic. . Adriana Simone